

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1 Kesimpulan

Dari penelitian yang telah dilakukan, maka didapatkan lima tema terkait gambaran kelekatan (*attachment*) pada pelaku prostitusi online di Kota Jambi. Tema-tema tersebut adalah menjauh dari orang tua, penolakan orang tua, respon emosi akibat penolakan, rasa aman dengan orang tua, dan dukungan orang tua. Adapun temuan khas dalam penelitian ini adalah menjauh dari orang tua, respon emosi akibat penolakan, dan dukungan orang tua.

Berdasarkan temuan tersebut dapat dilihat bagaimana proses gambaran kelekatan remaja dengan orang tua pada pelaku prostitusi online di Kota Jambi yang peneliti kelompokkan dalam tiga tahap, yaitu tahap pertama kelekatan sebelum dan sesudah menjadi PSK yaitu menjauh dari orang tua dan penolakan dari orang tua mulai dari pergi dari rumah atau diusir oleh orang tua, diterlantarkan, hingga diabaikan oleh orang tua.

Tahap kedua menggambarkan bagaimana dampak dari penolakan orang tua kepada remaja, yaitu respon emosi akibat penolakan yang dirasakan oleh remaja pada tahap ini remaja merasakan kesedihan dan rasa marah serta melakukan tindakan yang membahayakan diri.

Tahap ketiga yaitu, kondisi kelekatan dengan orang tua ketika sudah menjalani pembinaan, pada tahap ini remaja mendapatkan rasa aman dan dukungan dari orang tua, hal ini ditunjukkan dari penerimaan dan respon positif yang diberikan.

Penelitian ini juga menemukan faktor-faktor yang mempengaruhi kelekatan remaja dengan orang tua pada pelaku prostitusi online di Kota Jambi, yaitu faktor lingkungan keluarga, faktor ekonomi, dan faktor internal. Selanjutnya, kekhasan temuan tentang faktor yaitu faktor ekonomi dan faktor internal.

5.2 Saran

Saran dalam penelitian ini ditujukan kepada:

a. PSBAWEP "Harapan Mulya"

Untuk pihak Harapan Mulya disarankan untuk memberikan program-program yang dapat mendekatkan remaja dengan orang tua. Memberikan psikoedukasi kepada remaja dan orang tua, family therapy (terapi keluarga) yang dapat difasilitasi dengan bantuan Psikolog untuk membantu meningkatkan hubungan remaja dan orang tua.

b. Orang Tua

Saran kepada pihak orang tua dari partisipan adalah untuk bisa lebih memperhatikan dan memberikan rasa aman sehingga remaja merasakan bahwa orang tua peduli dan menyayangi mereka. Selain itu, harapan agar orang tua dapat menerima remaja kembali dan tidak menghakimi dan lebih mendengarkan remaja ketika mereka menceritakan situasi dan perasaan yang dirasakan. Orang tua juga diharapkan lebih mengawasi lingkungan pertemanan dari remaja.

c. Remaja Pelaku Prostitusi Online

Bagi remaja diharapkan untuk mampu membangun kembali hubungan dengan orang tua karena hal ini akan memberikan perubahan yang positif pada remaja. Ketika menyelesaikan pembinaan diharapkan remaja kembali kekeluarga dan tidak mengulangi pekerjaan sebagai PSK.

d. Pembaca

Bagi pembaca disarankan untuk mampu memberikan wawasan terkait kelekatan remaja khususnya pelaku prostitusi online. Hal ini juga diharapkan sebagai bentuk dukungan ke arah yang positif bagi remaja yang pernah bekerja sebagai PSK.

e. Peneliti Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya disarankan untuk memperdalam penggalian informasi terkait kelekatan dari sudut pandang yang berbeda serta melakukan observasi secara langsung di kehidupan sehari-hari partisipan.